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• В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Посмотреть на технику приш-ли в основном участники боевых действий. На девяти платфор-мах старооскольцы увидели уни-кальные образцы военной тех-ники. Большая её часть является штатной и используется в армиях США, Великобритании, Турции и не только. Это самоходный мин-ный трал Aardvark, бронеавтомо-били Hummer, джихад-мобили на 

базе Jeep Grand Cherokee, предна-значенный для разминирования бульдозер, миномёты, орудия, танк Т-55, попавший в Сирию из Грузии. И даже тоннельная ма-шина китайского производства.Нам повезло взять интервью у сопровождавшего эшелон пер-вого заместителя командующе-го Западным военным округом генерал-майора Юрия Евтушен-

ко. Он дважды побывал в Сирии, выполняя боевые задания. В част-ности, в Пальмире. Кстати, слу-жил на Дальнем Востоке вместе с директором Старооскольского имущественного центра Анато-лием Марченко. Юрий Григорьевич рассказал, что поезд акции «Сирийский пе-релом» с трофейным оружием бо-евиков отправился 23 февраля с 

Казанского вокзала Москвы по городам России. Акцию проводит Минобороны по решению прези-дента Владимира Путина. Поезд с выставкой пройдёт бо-лее 28,5 тысячи километров и фи-ниширует 27 апреля в военно-патриотическом парке культуры и отдыха Вооружённых сил Рос-сии «Патриот» в Москве. Финиш акции приурочен ко Дню незави-симости Сирии. За время следова-ния эшелон сделает остановки в 60 городах, пройдя маршрут от Москвы до Севастополя, от Сева-стополя до Владивостока, от Вла-дивостока до Мурманска и обрат-но до Москвы.В четырёх вагонах, как сообщил Юрий Евтушенко, организованы экспозиции ракетно-артиллерий-ского вооружения, беспилотных летательных аппаратов, инженер-ных войск, химического оружия. Выставлены также образцы лите-ратуры, символики, документов, агитационных материалов, ору-жия, средств связи и самодель-ных взрывных устройств, исполь-зуемых боевиками, оборудование для изготовления отравляющих веществ.Кроме этого, в одном из вагонов развёрнута выставка работ воен-ных художников и фотографов.26 февраля акция прошла в Бел-городе. На платформе-сцене по-езда выступили ансамбли Алек-сандрова и Центрального дома Российской армии. У нас концерта не было – по-езд следовал транзитом. Кста-ти, минует он и Воронеж. Впро-чем, и увиденное позволило в полной мере оценить мощь рос-сийской армии, которой хватило, чтобы одержать верх над столь грозным, отлично вооружённым противником.
Юрий ТЕПЛОВ

Фоторепортаж на стр. 7

В минувший вторник, 26 февраля, старооскольцы смогли увидеть боевую технику, захваченную 
в Сирии у террористов ИГИЛ (организация запрещена в России). Поезд военно-исторической 
акции «Сирийский перелом» из 20 вагонов сделал получасовую остановку в нашем городе.

А нас джихад-мобили
не напугали, но удивили
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• ПРОГНОЗ ПОГОДЫ
СУББОТА, 2 МАРТА, ночью –3, днём –3, 740 мм рт. ст., ве-тер С, 6 м/с, пасмурно, не-большой снег.  Долгота дня –10.56.
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 МАРТА, но-чью –11, днём –6, 749 мм рт. ст., ветер С, 5 м/с, малооблачно. Дол-гота дня – 11.00.

Продолжение на стр. 2

КАКИЕ ДОРОГИ
ОТРЕМОНТИРУЮТ

В 2019 ГОДУ
стр. 13

• НОВОСТИ В НОМЕР

Прямая линия 
в редакции

По многочисленным просьбам на-
ших читателей во вторник, 5 марта, 
с 11.00 до 12.00 в редакции газеты 
«Зори» будет проходить телефон-
ная прямая линия с заместителем 
начальника Управления Пенсион-
ного фонда РФ в Старом Осколе и 
Старооскольском районе Марией 
Михайловной Жильниковой.

Свои вопросы, касающиеся пенсий, 
их индексации, выплат материнского 
капитала, и другие вы можете пред-
варительно задавать по телефону 
44-22-42, а также присылать на элек-
тронный адрес ok428745@mail.ru. 
В день проведения прямой линии 
будет работать телефон 44-30-90.

Рассмотрели
11 вопросов

На 21-м заседании Совета депу-
татов третьего созыва, которое со-
стоялось 28 февраля, рассмотрено 
11 вопросов и среди них отчёты пред-
седателя Совета и начальника УМВД 
за 2018 год. Внесены изменения в 
бюджет округа, в порядок владения, 
пользования и распоряжения муни-
ципальным имуществом. Заслуша-
но сообщение о ходе исполнения на-
казов избирателей в 2018 году и об 
установлении границ территорий об-
щественного самоуправления. 

Подробнее – в следующем но-
мере газеты.

• МИТИНГ

А.А. Угаров ушёл из жизни 28 февраля 2011 года, и вот уже восемь лет подряд в этот день мы отдаём дань его памяти, вспо-минаем дела, его вклад в развитие комби-ната и края. Вся его трудовая деятельность нераз-рывно связана со Старым Осколом, с него началась новая, успешная история ОЭМК. 

Алексей Алексеевич личным примером воспитал целую плеяду почётных и заслу-женных металлургов России, прославив-ших своими достижениями Старый Оскол. Глава администрации округа Александр Сергиенко в своём выступлении отметил, что память о нём объединяет всех нас. 
Продолжение на стр. 3

Память Алексея Алексеевича Угарова почтили вчера на торжественном 
митинге, который прошёл в сквере микрорайона Солнечный у памятника 
почётному гражданину Старого Оскола и района, Белгородской области, 
заслуженному металлургу РСФСР, бывшему генеральному директору ОЭМК, 
основателю школы оскольских металлургов.

Памяти Алексея Угарова
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НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ
В МАРТЕ: 5,  14, 20, 21, 29

Начало на стр. 1
ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 МАРТА, но-чью –7, днём 0, 737 мм рт. ст., ве-тер ЮЗ, 10 м/с, пасмурно. Долго-та дня – 11.04.
ВТОРНИК, 5 МАРТА, ночью +2, днём +4, 735 мм рт. ст., ветер ЮЗ, 8 м/с, облачно, небольшой дождь. Долгота дня – 11.08.
СРЕДА, 6 МАРТА, ночью +2, днём +1, 733 мм рт. ст., ветер С,  7 м/с, пасмурно, сильный снег. Долгота дня – 11.12.
ЧЕТВЕРГ, 7 МАРТА, ночью –1, днём +3, 747 мм рт. ст., ветер Ю, 3 м/с, облачно. Долгота дня – 11.15.
ПЯТНИЦА, 8 МАРТА, ночью 0, днём +2, 735 мм рт. ст., ветер Ю, 11 м/с, пасмурно, дождь. Долго-та дня – 11.19.

• НОВОСТИ В НОМЕР
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• ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

• НОВОСТИ В НОМЕР

У вас есть интересные 
новости? 

Звоните: 44-22-30!

• ПРОФОБРАЗОВАНИЕ
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• СЕМИНАР

КРАУДФАНДИНГ, 
фандрайзинг и не только
В администрации округа состоялся обучающий семинар для представителей некоммерческих 
общественных организаций, которые претендуют на получение субсидий из бюджета Белго-
родской области на реализацию социально значимых проектов в 2019 году. 

Семинар был организован де-партаментом внутренней и кад- ровой политики области при под-держке региональной обществен-ной организации «Вера». Его от-крыл начальник отдела по связям с общественными организациями Александр Тельнов. Он сообщил, что в области зарегистрирова-но 1903 некоммерческих обще-ственных организации, и любая из них может претендовать по тем или иным критериям на финансо-вую поддержку. В настоящее вре-мя на это из областного бюджета выделяется более 50 миллионов рублей. В прошлом году победи-телями конкурса на получение президентского гранта стали 33 некоммерческие организации, ко-торым было выделено финанси-рование на сумму более 50 млн рублей. В Старом Осколе насчитывает-ся 59 таких организаций, которые 

пользуются субсидиями на сумму более 10 млн рублей. Это мест-ные общественные организации инвалидов, пострадавших от воз-действия радиации в Чернобыле, центр поддержки женщин, попав-ших в трудную жизненную ситуа-цию и другие. Но не только на бюджетное фи-нансирование следует рассчи-тывать общественникам. Нужно осваивать и такие импортные ме-тоды, как, например, краудфан-динг (с английского – финансиро-вание толпой) – это коллективное сотрудничество на добровольной основе через Интернет в поиске денег для своих начинаний. По-русски, наверно, можно сформу-лировать как «с миру по нитке». Не меньше распространён фанд- райзинг – практически то же са-мое, но сбор средств осуществля-ется какой-нибудь организацией или компанией. 

В рамках семинара были рас-смотрены вопросы особенностей учёта целевых средств, предо-ставления отчётности об их рас-ходовании, составления аналити-ческого и финансового отчётов о реализации социально значимо-го проекта и других документов.
Александр МИХАЙЛОВ

Приём граждан 
депутатами – 

членами фракции 
«Единой России»

4 марта в 16.00 – ДУНАЙЦЕВ  
Виталий Владимирович.

6 марта в 17.00 – ДАНИЛОВ Вик-
тор Иванович.

13 марта в 16.00 – ДРУЖИНИНА 
Ирина Викторовна.

14 марта в 16.00 – БЕЗУКЛАДОВ 
Виктор Иванович.

18 марта в 16.00 – ГРИНЁВ Алек-
сандр Сергеевич.

20 марта в 16.00 – ГУСЕВ Сергей 
Аркадьевич, депутат Белгородской 
областной думы VI созыва.

21 марта в 16.00 – КАРПАЧЁВА  
Татьяна Ивановна.

27 марта в 16.00 – ЩЕРБИНА 
Геннадий Валентинович, депутат 
Белгородской областной думы VI 
созыва.

А также 14 марта в 14.00 будет 
проводиться тематический приём 
граждан по вопросам защиты прав 
потребителей с участием специали-
ста регионального Центра защиты 
прав потребителей, представите-
лей администрации Староосколь-
ского городского округа и терри-
ториального отдела управления 
Роспотребнадзора.

Общественная приёмная Старо-
оскольского местного отделения 
партии «Единая Россия» находит-
ся по адресу: ул. Ленина, 22 (здание 
управления бывшего механическо-
го завода), 1 этаж. Предваритель-
ная запись по телефону: 8 (4725) 
37-84-80.

Александр Тельнов

В соревнованиях участвовали не только студенты от 16 до 22 лет, но и ребята 14-16 лет. В ос-новной возрастной категории на-грады разыгрывались в 18 номи-нациях. Состязания проходили на 16 площадках, в том числе в трёх учебных заведениях Старо-го Оскола.Юниоры боролись за победу только в номинации «Веб-дизайн и разработка». Победу одержал Руслан Котиков из Староосколь-ского педколледжа, студент этого же колледжа старшего возраста Станислав Коноваленко завоевал второе место.На площадке «Лабораторный и химический анализ» и «Электро-монтаж» лучше всех с заданиями справились оскольчане – студен-ты индустриально-технологичес- кого техникума. Золото – у Юлии Поддеваловой, серебро – у Кри-стины Козловой, бронза – у Ни-киты Литвинова. Медколледж принимал тех, чья специализация «Медицинский и социальный уход». Самый высо-кий балл получила студентка на-шего медколледжа Ксения До-ронина. На втором месте – тоже оскольчанка Ольга Бугакова. Ксе-ния получила сертификат на про-хождение оплачиваемой стажи-ровки на одном из предприятий Белгородчины. Сертификат на оплачиваемую стажировку по-лучила студентка Староосколь-ского техникума технологий и дизайна Анастасия Жирова, став-шая лучшей среди парикмахеров.Соревнования в номинации «Эстетическая косметология» проходили на площадке техни-

кума технологий и дизайна, и все три призовых места завоевали наши студентки! Первой стала Кристина Чуева, второй – Евге-ния Солнышкина, третьей – Ири-на Малахова. Студентка этого тех-никума Вера Суняйкина победила в номинации «Документацион-ное обеспечение управления и архивоведение». А в номинации «Предпринимательство» золото завоевала команда Оскольского политехнического колледжа СТИ НИТУ «МИСиС» в составе Татья-ны Клоповой и Ирины Логачёвой. Серебряным призёром в «По-варском деле» стала студентка агротехнологического техникума Татьяна Тишина. Третье место в компетенции «Кирпичная клад-

ка» занял студент индустриаль-но-технологического техникума Артём Иванов.Победителей, призёров и об-ладателей спецдипломов регио- нального этапа чемпионата «WorldSkills» чествовали в Бел-городском государственном ин-ституте искусств и культуры. С ребятами в неформальной обстановке пообщался губерна-тор Евгений Савченко. Он выра-зил уверенность в том, что рабо-чие профессии очень важны для общества, а у рабочей молодёжи – прекрасное будущее. 
Подготовила по материалам 

сайта oskol.city 
Валентина ПАЮСОВА

Лидируем по всем
НАПРАВЛЕНИЯМ
В Белгороде подвели итоги регионального этапа чемпионата молодых профессионалов 
«WorldSkills». Лидерами во многих номинациях стали старооскольцы.

Студентки медколледжа Ксения Доронина и Ольга Бугакова

Обсудили
реформу

Встреча представителей админи-
страции округа, СМИ, Центра эко-
логической безопасности и жителей 
в форме открытого диалога прошла 
27 февраля в ЦМИ. Обсуждалось два 
вопроса: переход на новую систему 
обращения с твёрдыми коммуналь-
ными отходами и взимание 2,5 % ко-
миссии при оплате по единому пла-
тёжному документу АО «РРКЦ».

Старооскольцы спрашивали, поче-
му новые квитанции всё ещё прихо-
дят с ошибками, почему так сильно 
вырос тариф на вывоз и захоронение 
мусора и другие. Заместитель главы 
администрации округа по ЖКХ Игорь 
Щепин и руководитель филиала Цен-
тра экологической безопасности в 
Старом Осколе Эдуард Талибов по-
старались на все вопросы ответить. 

Эдуард Талибович возглавил пред-
ставительство ЦЭБа неделю назад. 
Ранее он работал заместителем ди-
ректора управления жизнеобеспече-
нием и развитием округа.

Подробнее о встрече – в следу-
ющем номере.

Сергей РУССУ

Электронный
формат актов

Близится к завершению выполне-
ние областного проекта «Переход к 
предоставлению государственной ус-
луги по государственной регистра-
ции актов гражданского состояния 
в ФГИС «ЕГР ЗАГС», стартовавшего  
5 мая 2017 года. Он направлен на обе-
спечение интеграции в системе «ЕГР 
ЗАГС» не менее 60 % записей актов 
гражданского состояния, составлен-
ных на территории области до 1 апре-
ля 2015 года. Управление ЗАГС пе-
решло на новый формат работы и 
обеспечило регистрацию 100 % актов 
гражданского состояния в этой систе-
ме. В его архивах хранится 579496 
записей актов гражданского состо-
яния. На сегодняшний день пере-
ведено в электронный вид 497040  
записей, что составляет 85 % запи-
сей, хранящихся в управлении. 

Государственная регистрация всех 
видов актов гражданского состояния 
в новой системе позволит обеспечить 
высокое качество и доступность ус-
луг в этой сфере.

Квест-игра 
по выборам 

День молодого избирателя от-
метили в Центральной библиотеке 
имени А.С. Пушкина. Встреча была 
организована в рамках работы ин-
формационного центра Староо-
скольской избирательной комиссии. 
В ней приняли участие председа-
тель избиркома Роман Сафонников 
и представитель регионального по-
литсовета белгородского региональ-
ного отделения партии «Единая Рос-
сия» Вячеслав Гвоздев.

Гости познакомили учащихся шко-
лы № 20 с основами избирательно-
го процесса, рассказали о важно-
сти участия молодежи в выборах. 
Специалисты отдела правовой и со-
циальной информации провели с 
учащимися квест-игру. Её победи-
телям и участникам вручили слад-
кие призы.

ЦЗН – лучший
в области

По итогам работы в 2018 году ОКУ 
«Старооскольский городской центр 
занятости населения» занял первое 
место в рейтинге служб занятости 
Белгородской области.

Рейтингование учреждений 
службы занятости осуществляется 
Управлением по труду и занятости 
населения Белгородской области 
с 25 мая 2018 года в соответствии 
с приказом Минтруда России «Об 
оценке качества и доступности го-
сударственных услуг в области со-
действия занятости населения». 
Оценка эффективности службы за-
нятости производится по трём ос-
новным критериям: качество, до-
ступность, имидж.
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ПОДПИШИСЬ 
на «Зори» СЕГОДНЯ!
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• ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Новорождённого младенца ре-гистрируют в управления записи актов гражданского состояния – он становится полноправным гражданином страны лишь после получения свидетельства о рож-дении. Затем он приходит сюда, чтобы вступить в брак, который даже если и рождён на небесах, официальным становится после оформления в госоргане. Потом гражданин приходит, чтобы за-регистрировать своих детей или развестись. Последняя же запись делается, когда человек покида-ет этот мир. Одним словом, ЗАГС сопровож- дает нас всю жизнь. О пробле-мах, которые волнуют осколь-чан в этой сфере, мы говорили в ходе прямой линии, состояв-шейся 26 февраля в редакции газеты «Зори», с начальником управления ЗАГС округа Свет-ланой Резниченко. 
– Светлана Ивановна, по тра-

диции давайте сначала подве-
дём итоги прошлого года. – В 2018 у нас в округе роди-лись 2456 детей, из них 21 двой-ня. Ушли из жизни 3178 человек. Вступили в брак 1882, а разве-лись 1176 оскольчан. В целом ко-личество зарегистрированных браков в нашем округе, как и по всей стране, снизилось. Это объ-ясняется тем, что в 90-е годы чис-ло новорождённых значительно уменьшилось – в 1,5–2 раза. 

– Похоже, нас подстерегла 
очередная демографическая 
яма. Теперь, когда дети 90-х 
достигли брачного и детород-
ного возраста, мы наблюдаем 
меньшее количество браков и 
новорождённых. – Ну, с другой стороны, дети «нулевых» уже достигли 18-ле-тия, – улыбается Светлана Ива-новна, – и могут вступать в брак. Лет через пять будем ждать сва-дебного бума. При этих словах невольно вспоминается когда-то широко известная опера-пародия рус-ского барда Леонида Сергеева  

«Свадьба»: «Дорогие товарищи брачующиеся, вот, стоите вы та-кие улыбающиеся, вот стоите вы такие любующиеся своими отно-шениями узаканивающимися…» И, честно говоря, свадьбы кое-кто так играет до сих пор: шум-но, с размахом, со скандалами и битой посудой. Интересуюсь, ка-кие перемены есть в свадебных традициях. – Да, молодожёны сейчас ста-раются сделать этот день по-настоящему незабываемым в хорошем смысле. Например, в прошлом году в моду вошли цветные свадьбы – мятные, розо-вые. Очень красиво выглядит не-веста в белом, окружённая подру-гами в одноцветных платьях. Ещё была джинсовая свадьба. Как-то пришла пара в майках с надпи-сями «Я – муж» и «Я – жена». Две сестры вышли замуж одновре-менно в одинаковых красных платьях, тоже смотрелось весь-ма необычно. Нередко молодые просят включить в торжествен-ную церемонию какой-либо тра-диционный народный ритуал, но 

его исполнителей они должны найти сами. В исключительных случаях работники ЗАГСа выез-жают для регистрации брака в больницу, места лишения свобо-ды. Также и на дом, но для это-го нужны серьёзные основания, подтверждённые документами, например, справкой от врача. 
– В какое время года чаще 

играют свадьбы? – Конец весны, лето, начало осени. На Красную горку бывает много. Стал популярен День се-мьи любви и верности, который отмечают 8 июля. В эту дату у нас чествуют молодожёнов и юбиля-ров. В прошлом году в один день поженились 40 пар. Очень попу-лярны разнообразные «краси-вые» даты, например, 08.08.2018 или 18.08.2018. В мае наступает  затишье, видимо, работает на-родная примета: в мае женить-ся – век маяться. Но это просто предрассудок. Не любят цифру 13. Однако многие люди живут на 13 этаже, в 13 доме или кварти-ре, и ничего ужасного не происхо-дит. Мои родители оба родились 

 13-го, поженились 13-го и счаст-ливо живут в браке 50 лет. 
– Наша молодая читательни-

ца Лариса поинтересовалась 
ранним возрастом вступления 
в брак. – Это 18 лет, а если ранее – то по согласию родителей и при нали-чии особых обстоятельств. Этот вопрос решается через управ-ление соцзащиты населения и постановлением главы адми-нистрации округа. А вот возраст-ного предела нет. На моей памя-ти самому возрастному жениху было за 80 лет, его невесте – тоже. Это была прекрасная пара, очень трогательная и светлая. 

– Оскольчанка Тамара Василь- 
евна, позвонив к нам в редак-
цию, рассказала, что её дочь 
живёт в гражданском браке с 
молодым человеком, а на во-
прос, почему не идёт в ЗАГС, 
хотя парень предлагает, от-
вечает, что там надо посе-
щать психолога, а она не хо-
чет. Обязателен для будущих 
молодожёнов визит к этому 
специалисту? – Сейчас психолога нет. Но если бы он и был, то его посещение исключительно на доброволь-ных началах. Так что девушка пусть приходит к нам спокой-но, если, конечно, это не пред-лог, чтобы подождать более перспективного мужчину. А вот психолог по разводам у нас ра-ботает довольно успешно. При администрации округа суще-ствует комиссия по предупреж-дению распада семей, и у нас по средам собирается для кон-сультаций небольшая группа – юристы, психологи. Только хочу уточнить, что в ЗАГС для развода приходят пары, у которых нет со-вместных несовершеннолетних детей. Благодаря работе с граж-данами удалось в прошлом году примирить 25 семейных пар. 

Ирина ФЁДОРОВА
Продолжение в следующем 

номере.

Давай поженимся,  
или Хорошее ли дело назвали браком
Это учреждение не минует ни один человек, хотя многие и клянутся, что никогда и ни за что туда не пойдут. Ведь ЗАГС – это 
не только браки и разводы. 

Гран-при
«Завалинки»

На XIII Международный конкурс-
фестиваль музыкально-художествен-
ного и народного творчества «Рус-
ская сказка», который проходил в 
Санкт-Петербурге, съехались конкур-
санты из всех уголков России. 

Старый Оскол представили 33 
участника образцового вокально-хо-
реографического ансамбля «Зава-
линка» ЦКР «Горняк» (руководители 
Светлана Паршина, Дарья Кандау-
рова и Анастасия Ильченко). Кол-
лектив представил на суд жюри две 
вокально-хореографические поста-
новки – «Небылицы из лукошка» и 
«Акулинка, попляши» – и был удо-
стоен гран-при в возрастной груп-
пе 11–16 лет в номинации «Народ-
ный вокал».

Готовят
технику на поля

Полностью подготовили тракто-
ра для весенней посевной механи-
заторы Шаталовского отделения  
ЗАО «Краснояружская зерновая ком-
пания» и ООО «АП «Потудань». Ша-
таловцы поставили на линейку готов-
ности 25 тракторов, потуданцы – 8. 
Всего на 28 февраля в округе подго-
товлены к работе на полях 62 трак-
тора из 109. Поставлены на линейку 
готовности 5 зерноуборочных ком-
байнов из 31, два из четырёх кормо-
уборочных комбайна. Отремонтиро-
ваны 26 сеялок из 38, культиваторов 
37 из 44, плугов 9 из 14. Готовы к ра-
боте на полях 12 борон из 19.

Сельхозпредприятиями округа за-
готовлено к предстоящей посевной 
минеральных удобрений 1823 тонны, 
что составляет 59 % от необходимой 
потребности. Полностью обеспечили 
себя необходимыми удобрениями 
земледельцы Шаталовского отделе-
ния ЗАО «Краснояружская зерновая 
компания». В ЗАО «Агросоюз «Ави-
да» обеспеченность ими составляет 
84 %, в Чернянском отделении ООО 
«Русагро-Инвест» – 64 %.

Переходят 
на безнал

Всё больше белгородцев предпо-
читают рассчитываться безналично. 
Сейчас доля таких платежей состав-
ляет около 36 %. Об этом сообщи-
ли на брифинге, который состоялся 
в Доме правительства области. Его 
провели начальник управления по 
развитию потребительского рынка 
области Владимир Зубов и предста-
витель банка Елена Гребенчикова. 

По словам Владимира Константи-
новича, проект «Безналичный мир» 
активно развивается на территории 
региона. Увеличено количество обо-
рудования, установленного в торго-
вых точках. Можно сказать, что се-
годня сложно встретить магазин, в 
котором нет терминала. На сегод-
няшний день Белгородская область 
является лидером в Центрально-
Чернозёмном регионе по уровню 
оснащения безналичными серви-
сами предприятий торговли и ус-
луг. На территории области он со-
ставляет 70 %, при средней по ЧЦР 
доле – 60 %.

За один месяц в области осу-
ществляется более 18 млн транзак-
ций. Фактически это означает, что 
из 10 покупок пять оплачивается 
безналично.

• МИТИНГ

Памяти Алексея Угарова почётного гражданина России, то Алексей Алексеевич был его до-стоин, как никто. С ним мне до-велось поработать, когда он уже был директором ОЭМК. Алексей Алексеевич всегда во главу угла ставил интересы людей. Сегод-ня я был на встрече со студента-ми филиала МИСиС, и мне было приятно увидеть, что они целе-направленно и сосредоточенно хотят достичь успехов в метал-лургии, чтобы пойти по стопам своих отцов и дедов. На митинге также выступили депутат Совета депутатов окру-га, директор по социальным во-просам ОЭМК Ирина Дружинина, директор по производству ОЭМК Дмитрий Митрофанов, директор местного филиала НИТУ МИСиС Василий Рассолов. Затем к подножию памятника А.А. Угарова возложили цветы. 
Ирина ФЁДОРОВА

Начало на стр. 1– Алексей Алексеевич Угаров ни-когда не боялся трудностей, всегда находился на передовых позици- ях, – сказал Александр Николаевич. – При нём политика комбината ста-ла социально ориентированной. Эту традицию успешно продол-жают не только руководители предприятия, но и всей компании «Металлоинвест», реализуя мно-гочисленные социальные проек-ты. Память о нём будет жить в на-ших сердцах, а мы – равняться на него и продолжать заложенные им традиции. На митинге в этом году побывал депутат Государственной думы РФ Валерий Скруг. – Этого замечательного челове-ка знают не только в вашем горо-де и области, но и во многих угол-ках России. И если бы было звание 

• НОВОСТИ В НОМЕР
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●хГосдума приняла законы о фейковых но-
востях и неуважении к власти. За публикацию 
фейков штраф для граждан составит до 100 
тыс. рублей, должностных лиц – до 200 тыс. 
рублей, юридических – до 500 тыс. рублей. 
При повторном нарушении или при созда-
нии помех для работы объектов жизнеобес- 
печения, инфраструктуры, промышленности 
или банков штраф для юрлиц может дости-
гать миллиона рублей.
●хПо данным опроса ВЦИОМ, большинство 

женщин хотят получить в подарок на 8 Марта 
путёвку на отдых. При этом 7 % мужчин при-
знались, что не собираются дарить подарки в 
Международный женский день.
●хВ Греции освобождён российский граж-

данин Евгений Калинин, который был задер-
жан по запросу Украины. Как заявил адвокат 
Янис Рахиотис, в решении прокурора указа-
но, что Калинин был арестован и заключён в 
тюрьму по ошибке, поскольку не было между-
народного ордера, сообщает РИА «Новости».
●хСледственное управление СКР по Удмур-

тии сообщило, что причиной смерти рэпера 
Децла (Кирилла Толмацкого) стала острая сер-
дечная недостаточность. В результате судеб-
но-медицинской экспертизы «каких-либо те-
лесных повреждений не выявлено». 
●хКот по кличке Тео известен жителям ан-

глийского города Ипсвич своим пристрастием 
к кражам рождественских украшений и игру-
шек. А недавно он принёс хозяйке Рейчел Друэ 
деньги, которые оставил покупатель молочни-
ку в соседней продуктовой лавке – 25,7 фунта 
(около 2200 рублей) наличными. 
●хВ 2018 году портфель выданных населе-

нию кредитов увеличился на 22,4 %, что стало 
рекордным показателем с 2013 года. В прошед-
шем году банки предоставили заёмщикам кре-
дитов и кредитных лимитов на 12,5 триллиона 
рублей (в 2017 году — 9,2 триллиона рублей).
●хГосдума в среду приняла закон о запре-

те предоставления гостиничных услуг в жи-
лых помещениях в многоквартирных домах. 
●хВ одном из моргов Еврейской автономной 

области ввели «полное самообслуживание», 
сообщает ГТРК «Бира». Согласно репортажу 
телеканала, в Ленинском районе ЕАО меди-
ки и полицейские отказываются перевозить 
умерших в морг, из-за чего родственники вы-
нуждены использовать собственные автомо-
били, самостоятельно заносить тела в мест-
ный морг и помещать их в холодильник. По 
данным СМИ, аналогичные жалобы приходят 
и из других районов ЕАО. Региональная про-
куратура проводит проверку.
●хМосквичам не стоит трогать совят-пухо-

вичков, которых уже можно встретить в сто-
личных парках, так как это может отпугнуть 
сов-родителей. Орнитологи рекомендуют вме-
шиваться только в крайнем случае, если птен-
цу грозит опасность или он ранен.
●хРоспотребнадзор внёс в Минюст поста-

новление главного санитарного врача о не-
отложных мерах по противодействию рас-
пространения кори в России, сообщает РИА 
«Новости».
●хКонструкторы решили проблему отсутст- 

вия удобств в танках «Армата», оборудовав в 
них санузлы, сообщил ТАСС директор по каче-
ству и информационным технологиям Уральс- 
кого конструкторского бюро транспортного 
машиностроения Илья Баранов.
●хНа Конференции по ретровирусам и оп-

портунистическим инфекциям, которая про-
шла с 4 по 7 марта в Сиэтле (США), прозвуча-
ли сразу два доклада о пациентах, которые, 
по предварительным данным, излечились от 
ВИЧ. Всего таких пациентов трое, один из них 
уже 18 месяцев не принимает антиретрови-
русные препараты, и на данный момент сле-
дов инфекции в его крови не обнаружено. Та-
кой эффект дала пересадка костного мозга.
●хГлавы российских регионов в канун Меж-

дународного женского дня запустили празд-
ничный флешмоб, опубликовав на своих стра-
ницах в соцсетях стихотворные и музыкальные 
поздравления. Одним из первых поздравил 
женщин с 8 Марта временно исполняющий 
обязанности губернатора Липецкой облас- 
ти Игорь Артамонов, исполнив на саксофо-
не фрагмент композиции Фрэнка Синатры  
«I Love You Baby».
●хРоскачество подвело итоги исследования 

качества ликёрных вин. В тройку лидеров вош-
ли «Токай Южнобережный», «Мускат белый 
Южнобережный» и «Мускатное фестиваль-
ное». Проверка проводилась в рамках проек-
та «Винный гид России».

• ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Давай поженимся,  
или Хорошее ли дело назвали браком
Продолжаем публикацию материалов редакционной прямой линии, в работе которой приняла участие начальник 
управления ЗАГС администрации Старооскольского городского округа Светлана Резниченко.

молодёжных инициатив, где проходят раз-нообразные мероприятия, можно получить юридическую консультацию, узнать о про-ектах всех уровней, направленных на под-держку молодёжи. 
– Мужчина, не пожелавший предста-

виться, спросил по телефону грустным 
голосом: «Хочу развестись, мне так жена 
надоела, но она говорит, что за развод 
надо платить 30 тысяч рублей. Не уве-
рен, что моя свобода от неё столько сто-
ит. Всё-таки 20 лет прожили…» – Это не так, госпошлина по-прежнему составляет 650 рублей на каждого супру-га, ведь свидетельства о разводе выдают каждому своё. 

– Знакомая рассказала мне о такой 
жизненной ситуации. Одна молодая 
мама решила креативно подойти к вы-
бору имени для ребёнка и назвать дочку 
Эфа. Да, звучит вроде красиво, но надо 
учитывать, что это название ядовитой 
змеи. Однако мамочка слышать ниче-
го не хотела, пока молодой папа не за-
явил, что не готов воспитывать гадюку. 
Под угрозой развода мама сдалась и со-
гласилась на имя Ева. Интересно, какие 
необычные имена дают оскольчане сво-
им детям, есть ли запрещённые? – По закону в имени не должны исполь-зоваться цифры, буквенно-цифровые обо-значения, числительные, символы, за ис-ключением дефиса, любые комбинации из бранных слов, указание на ранги, должно-сти и титулы. В первую очередь надо ду-мать о благополучии ребёнка. У нас заре-гистрирован малыш по имени Аладдин. На Востоке это обычное имя, а у русских его упоминание вызывает ассоциации со сказками, мультиками и повышенный ин-терес к ребёнку. В одной семье, проживаю-щей в округе, дочь назвали Золушкой. Во-обще красивых и необычных имён стало намного больше. Времена, когда на оклик Таня, Лена или Наташа оборачивалось пол-улицы, уходят в прошлое. Появились Ма-рьяны, Стефании, Илоны, Амалии. У нас зарегистрированы Ирэн, Эстер, Мила, Тео-на, Лея, Иванна, Афина, Сабрина, Сара, Ми-рэль, Аврора, Мелисса, Есения. Но и обыч-ные имена пользуются спросом. В прошлом году родились восемь Верочек, столько же Надежд, две Нины, две Ольги, одна Лю-бовь и одна Галина. Первенство держат Виктория и София (или Софья). Мальчи-кам дают имена Платон, Елисей, Добры-ня, Прохор, Ратмир, Омар, Эрнест, Соломон, Самвел, Святослав, Яков, Ян, Яромир, Клим, Лука, Емельян, Ждан, Аристарх, Гор, Даро-мир, Андрес. Самые популярные – Артём, Александр, Иван. Кстати, не так уже редко к нам приходят люди, которые недовольны своим именем, отчеством или фамилией и хотят их поменять. В прошлом году таких было 126. Поменять ФИО можно с 18 лет, а до этого возраста – по согласию родите-лей. Действуют те же ограничения, что и при имянаречении. 

– Кстати, сейчас многие люди изуча-
ют родословную и называют детей со-
гласно традициям своих предков. А вы 

как-то можете помочь в исследовании 
родословной и создании своего родо-
вого древа? – По закону все сведения, которые нахо-дятся у нас, охраняются законом о защите персональных данных. Личные сведения не подлежат разглашению вообще. Если вы хо-тите что-то узнать о предках, нужно обра-титься в государственный архив. Туда мы передаём сведения, которые хранятся в ар-хиве ЗАГСа 100 лет. У нас можно получить только повторные документы и справки в отношении себя, умерших родственников или несовершеннолетних детей. 

– Какие документы можно заказать 
через Интернет? – Мы работаем с сайтом Госуслуг, и через него можно подать заявление на регистра-цию или расторжение брака, оформление документа о рождении или смерти. А вот заказать повторное свидетельство можно только лично.  Кстати, сумма госпошлины на оформление документов через сайт на 30 % ниже. С 1 октября 2018 года мы на-чали работать в общероссийской системе ЕГР ЗАГС – это онлайн-реестр актов граж-данского состояния. Он ещё наполняется, ведь только по нашему округу нужно вне-сти порядка 600 тысяч архивных записей. Полноценно реестр заработает с 1 января 2021 года. После этого гражданину, родив-шемуся, допустим, на Камчатке, не надо бу-дет туда ехать или посылать письменный запрос для восстановления документов. В настоящее время ЗАГС много работает в ре-жиме онлайн, поэтому всё тщательно пла-нируется и документируется. Например, вызвать работника ЗАГС для заключения брака на дом можно только при наличии медицинского заключения, что самостоя-тельно человек до нашего учреждения до-ехать не сможет. 

– Наших читательниц интересует, пла-
нируется ли в ЗАГСе обновление инте-
рьера, появление интересных фотозон? – Одна фотозона у нас организована на улице и пользуется успехом. В этом году мы ждём начала ремонта, надеемся на об-новление помещения архива, крыши, залов торжеств и комнат жениха и невесты. По-сле этого мы подумаем о фотозонах, учи-тывая пожелания наших потенциальных клиентов. В течение года ЗАГС вёл активную ра-боту с населением, участвовал в проектах и конкурсах. Так, его сотрудники неодно-кратно выезжали в сёла, консультируя жи-телей на местах. Чествовали юбиляров се-мейной жизни. Вручали в торжественной обстановке свидетельства о рождении де-тей. Старооскольский ЗАГС по итогам года признан лучшим в области среди город-ских округов. – Хочу напомнить, что у нас изменился режим работы с заявителями, – отметила Светлана Резниченко. – С 12 февраля по пятницам и субботам мы работаем с 10.00 до 13.00. Мы ждём вас, приходите, постара-емся ответить на все ваши вопросы! 

Ирина ФЁДОРОВА

Начало в № 36–39
– На телефон прямой линии позвони-

ли свекровь и тёща. Видимо, семья очень 
дружная. Женщины говорят, что их дети 
поженились четыре года назад, но сво-
их детей не завели и не планируют, а им 
хочется внуков. «Пусть работник ЗАГСа 
что-нибудь посоветует», – попросили 
расстроенные женщины. Есть ли спо-
собы мотивировать молодых из ЗАГСа 
скорее отправляться в роддом? – Мы только фиксируем рождение детей. Но могу сказать, что сейчас молодёжь смо-трит на жизнь по-другому. Сначала хотят встать на ноги, обрести профессию, сде-лать карьеру и только после этого задумы-ваются о браке и детях. Полагаю, что нужно не давить на молодых, а понять причину нежелания. Когда они будут готовы, сами позаботятся о продлении рода. 

– Не секрет, что многие люди старают-
ся не регистрировать свои отношения. 
Какая работа ведётся у нас по пропаган-
де семейных ценностей? – Комиссия по предупреждению раз-водов работает не только с семейными парами, но и со школьниками, студента-ми, молодыми специалистами. Проводят факультативы, родительские собрания, встречи, посвящённые семье и браку. Ведь полноценная семья – это всё-таки семь Я и более: бабушки, дедушки, тёти, дяди, бра-тья, сёстры, родители, дети. В пример при-водим успешные семьи, например, Пауко-вых, у которых растут пятеро сыновей. В прошлом году они заняли первое место на областном этапе конкурса «Крепка семья – крепка Россия». 

– Не могу не спросить, где же искать 
жениха или невесту? Многие рассчи-
тывают на сайты знакомств, но там 
есть риск нарваться на хама или даже 
преступника. – Для этого надо выходить в реальный мир. Находить себе хобби, единомышлен-ников. Ведь недаром говорят, что настоя-щие супруги смотрят не друг на друга, а в одну сторону. У нас есть чудесный Центр 

Депутату Госдумы Федерального собрания 
РФ, руководителю благотворительного 

фонда «Поколение» А.В. СКОЧУ

Уважаемый Андрей Владимирович!
Наша семья выражает Вам огромную благо-

дарность за внимание к проблеме семьи, вос-
питывающей сына с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Участие в судьбах людей – 
это доброе дело, которое не остаётся незаме-
ченным. Оказывая помощь, Вы дарите не про-
сто материальные ценности, а даёте радость, 
надежду и веру в лучшее. В наше время труд-
но найти человека, способного воспринимать 
чужие проблемы, как свои, и как замечательно, 

что такие люди всё-таки есть. Желаем Вам успе-
хов во всех добрых делах и начинаниях, про-
цветания, здоровья и благополучия!

С уважением, семья Логачевых

Уважаемый Андрей Владимирович!
Обращалась к Вам с просьбой о помощи мно-

годетной семье в проведении операции доче-
ри. Вы оказали нам помощь и поддержу. Выра-
жаем Вам огромную благодарность за то, что 
дали шанс ребёнку осуществить её заветную 
мечту. Желаем вам всего самого доброго! Уве-
рены, ваша помощь коснётся ещё множества 
семей, которые в этом нуждаются. 

С уважением, семья Шипиловых

Уважаемый Андрей Владимирович! 
Выражаю Вам искреннюю благодарность за 

оказание помощи моему сыну Матвею Попо-
ву, благодаря которой он пройдёт курс сана-
торно-курортного лечения. Матвей получит все 
необходимые процедуры для размягчения ке-
лоидных рубцов и проблемных участков кожи. 
Добрые дела не остаются незамеченными – 
они, как маяки, светят тем, кто ждёт помощи. 
Оказывая помощь, Вы дарите не просто мате-
риальные ценности, а даёте радость и надеж-
ду. Пусть ваша доброта и щедрость вернутся к 
Вам сторицей. Желаю всяческих благ, здоровья, 
процветания, тепла на вашем жизненном пути. 

С уважением, Ольга Юрьевна Попова

• ДОБРЫЕ ДЕЛА
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